

592128

EL SUR - Concepción, jueves 17 de agosto de 2000

13 CULTURA Y ESPECTACULOS

Afirma Mario Rodríguez

“Parra es un poeta de lengua menor”

• Nicanor Parra encarna la sucesión de Rubén Darío. Es un poeta que revoluciona la poesía de habla española, afirmó docente, quien participaría hoy en homenaje al antipoeta. Sin embargo, problemas de salud impidieron viaje de Parra a Chillán.



Nicanor Parra no recibirá hoy la alta distinción que le entregaría la UBB, nombrándolo Doctor Honoris Causa. Problemas de salud impidieron su viaje a Chillán, donde se realizaría el homenaje y un encuentro de antipoesía y filosofía.

Antes de Nicanor Parra, el poeta es un vate, un profeta, un príncipe, un iluminado. Son poetas de la lengua mayor que exploran el español como lengua sujeta a cierto orden. Con Parra, el que habla ahora es un hombre común y corriente, un poeta de lengua menor, señala el crítico literario, Mario Rodríguez.

El docente y director de Publicaciones de la Universidad de Concepción intervendrá hoy en el encuentro de antipoesía y filosofía que se iba a desarrollar en la Universidad del Bío-Bío, sede de Chillán. Precisamente, disertaría sobre su tesis “Parra: Un poeta de lengua menor”.

Además, previo al seminario, las máximas autoridades de la UBB investirían con el grado Doctor Honoris Causa al antipoeta. Sin embargo, por motivos de salud el escritor residente en la costera ciudad de Las Cruces no pudo viajar.

Ambas actividades fueron suspendidas hasta nuevo aviso y eran parte de la postulación que organiza el colectivo “Machitán 2000”, para que Nicanor Parra reciba el Premio Nobel de Literatura. Esta iniciativa era patrocinada por el Ministerio de Educación y las universidades del Biobío y de Concepción.

Poesía inteligente

A juicio de Mario Rodríguez, Parra merece el Nobel porque produce una revolución en la poesía de habla española, como lo hiciera también Rubén Darío. “Para algunos Nicanor Parra no es un poeta, porque habla la lengua de todos los días. Pero ningún antipoema o artefacto es vulgar o no está pensado. Parra posee una inteligencia devastadora. Sus versos coloquiales, simples, están trabajados con la mayor conciencia. Parra se lo sabe todo y es un profundo conocedor de la tradición literaria”, argumentó.

Ambas virtudes, inteligencia y revolución en la lengua poética española, hacen que Parra merezca el Nobel, acotó Rodríguez también destacó que en Parra “lo que se enuncia es colectivo”, es decir, predominia “un yo social y no un yo enfermizo”. Por último, enfatizó que en el autor de “El cristo de Elqui” todo verso es político, porque “quiere transformar la vida”.

Honoris Causa de la UBB

Nicanor Parra es el segundo Doctor Honoris Causa de la Universidad del Biobío. Anteriormente, fue investido con este grado académico el científico Ignacio Saavedra. Esta distinción se otorga a quienes hayan realizado un aporte intelectual y renovador al desarrollo científico o la expresión artística. En la ceremonia de hoy, a Parra se le entregará una medalla de plata y oro, en donde se consigna este grado y el número de decreto respectivo (1954).

Por otro lado, está asentado que Parra es postulado al Nobel de Literatura. En 1997, la U. de Concepción, más otras 17 universidades apoyaron esta candidatura y mucho antes, lo hicieron dos universidades norteamericanas.

“Parra es un poeta de lengua menor” [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Parra es un poeta de lengua menor" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)